
君と読みたい本がある 
校 長  渡 邉   現 

「図書室の本が多くて選べないという人のために、図書委員がそれぞれ面白い本を選んで見どころを

伝える」として、妹背牛小学校の図書委員会のメンバーで動画を作成した記事が新聞に紹介されていま

した。動画は、秋に町民会館で催されていた児童生徒作品展でも放映されていました。 

毎年１０月２７日から１１月９日までの期間が読書週間です。今年は第７８回だったそうです。 

―――ありますか？好きだといえる１冊が…―――  わたしの祖父の部屋にも本棚がありました。そ

れほど多くは並んでいませんでしたが、どれもこれもが「吉川英治」という作者の本だったなと思い出し

ます。「ありますか？好きだといえる一冊が…」。好きだといえる本に出合えたらきっと人生は豊かにな

るでしょう。そして、なにより、「この本好きなんだ」と伝えられる相手が、もしいたなら、それこそなんと

素敵なことだろう、と思います。 

―――あと１ページが止まらない―――  そんな本に出合った時、わたしは「ああ、この本、もうあと数

ページで終わってしまうのか…」と、最後の数ページはめくることを躊躇してしまいます。読み終えて、

本を閉じる。そしてじっと表紙を見て。これは、電子図書では味わえない感覚かもしれません。 

―――君と読みたい本がある。―――  実際に自分に照らしてみたら、わたしは、「君と読みたい」と伝

えるのはとても照れくさい感じがします。わたしにとっては、それはまるで青春の時に告白した気分に

似ています。「この本わたしは嫌い。と言われたらどうしよう…」と思ってしまいます。でも、もし君が「こ

の本、いい！」って言ってくれたら…、どんなにうれしいか！ 

―――しおりいらずの一気読み―――  これらの４つは、読書週間の標語のそれぞれです。中でも私

は、第６１回のこの標語がとても気に入っています。「しおりいらずの一気読み」。こんな本に出合った時

は最高です。なお、今年の標語は「この一行に逢いにきた」でした。 

妹背牛中学校の図書室も、文化専門委員の働きかけで読書に触れやすい環境づくりが進んでいま

す。いまは、「こんな本があったらいいな」を模造紙に書き合ったりする交流コーナーもあります。 

中学生の君と何を話そうか。「君と読みたい本がある」と、昔読んだ「好きだといえる１冊」を伝えてみ

るのはどうでしょう。「待てよ…。君が読んだ本を読めばいいんだ」となれば、一番の近道は「国語の教

科書」。お子さんが、お孫さんが、「読んでいいよ」と言ってくれたなら、ぜひ、教科書を開いてみてはい

かがですか。「カムチャッカの若者が…」など、懐かしいかもしれない谷川俊太郎の詩も載っています。 
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令和６年１１月２５日 

学校へのお手紙はこちらでも→E-mail:mosetyu＠lion.ocn.ne.jp 
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●いじめは、どの学校・どの学

級でも起こり得るものという

基本認識に立つ 

●いじめに向かわせないため

の未然防止・早期発見・早期対

応に取り組む 

 

●だれもがいじめの被害者に

も加害者にもなり得ることを

踏まえて対応する 

 

「いじめを決して見逃さない」として、特に「いやな思いをしたことがある」「いやな思いをしている」「友達が

いやな思いをしているのを見たり聞いたりしたことがある」と回答があった生徒には、１１月１日からの教育相談

の期間に合わせて、担任が個別の面談を行いました。 
 

実施したアンケートには、「■あなたは、いじめはどんなことがあっても許されないことだと思いますか。」とい

う項目があります。今回は「わからない」との回答が 4 人、「そう思わない」との回答が 2 人いました。中には「や

られたとしても、やられた相手が許せるような些細な行為ならいじめではないのか…」と悩む生徒もいました。 

また、「■あなたは、いじめられた時、だれに相談しますか。」では、「だれにも相談しない」という回答が７人い

ました。これら、面談により、不安や心配や残っていたわだかまりが取り除かれるよう働きかけを行いました。 
 

今回のアンケートをもとに、「いじめとは、ほんの些細なこと（こんな事案まで…、一回きりだから…）からで

も予期せぬ方向に推移することがあるものだ」と捉えて、「いじめの芽」について組織的に把握して、見守り、必

要に応じて指導し、解決・解消につなげていくことを教職員全員で再認識しました。 

学校では、直接「いじめ」という表現が用いられていなくても、基本理念に立ち、日常的ないじめ防止と早期解

消に努め、全職員で生徒一人一人の様子に目を配り生徒の心に寄り添う指導を徹底します。生徒が落ち着いて生活

でき、１日の学校生活のリズムが定着するよう、全職員で生徒指導を進めます。                          

「いじめの把握のためのアンケート調査」の結果より 
【10/16～11/５実施】 

 
■あなたは、今年 4 月から今日まで、いやな思いをした
ことがありますか。 

ある（１人）   ない（５４人） 
 
 
■あなたは、今もいやな思いをしていますか。 

（１人） （０人） 

 

 
■あなたは、いやな思いをした時、だれに相談しますか。 

先生（29 人） （２人） 友人（34 人） 
父母（35 人） 兄弟姉妹（14 人） 電話相談（２人）
SNS 等相談窓口（０人） その他 （２人） 

だれにも相談しない（７人） 
 
 
■あなたは、いじめはどんなことがあっても許されない
ことだと思いますか。 

 
 

  
いじめ見逃し０ 

  
小中の連携 

 

11月22日（金） 

「妹背牛町小中学校交流いじめ撲滅集会」として、妹背牛町教育委員会の主催のもとで、いじめ撲滅を目線に
町内の小学生と中学生が一堂に会して交流をしました。当日は、いじめ撲滅のためのグループでの話し合いに
加えて、「みんなの距離が近づくように」との願いを込めて小学生と中学生が交流できるためのレクリェーショ
ンも行って、お互いの絆を深めました。会の準備と進行は、妹背牛中学校生徒会が行いました。 

３年 浦瀬 満天 さ
んの振り返り発表 より 
 

今日の集会では、みんなが真剣にいじめについて考え
ようという雰囲気がありました。小中学生が協力してた
くさんの意見も出すことができました。レクも楽しかっ
たです。これを機に、いじめはする側もされる側もいや
な気持になるので、なくなるように意識して生活してい
きたいです。 

四 していない
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地域とつながる 

  
妹背牛中 

 

令和６年度「税を考える週間」中学生書道展 
妹背牛商工会・妹背牛町・公益財団法人深川地方法人会妹背牛支部・北空知青色申告妹背牛支部 共催事業 

妹背牛中学校１年生を対象に、税の意義や役割を正しく理解するきっかけの一つとして、四者共催に

て「税を考える週間中学生書道展」を催していただきました。審査により各賞が授与されました。 

１年生の家庭科の授業にお
いて、「バランスの良い食事」
をテーマとして深川市立一已
中学校 狩野 香織 栄養教諭
を講師にお招きしました。 
バランスの良いお弁当を考

える活動を通じて、中学生の
いまに必要な栄養への理解を
深めました。 

「インターネット（SNS）の影
響力や怖さ」と「巻き込まれる
かもしれないトラブル」を観
点に、インターネットの危険
性、身近に迫る闇バイト、薬物
乱用防止について、深川警察
署生活安全係長元嶋崇之氏が
講師となり、ワークショップ
を交えた学習を行いました。 

地域スポーツに視点をあて
て冬季スポーツに親しむ学習
として、保健体育科では 11 月
と 12 月の期間、妹背牛カーリ
ング協会様に講師のお力添え
をいただきカーリングの授業
を実施しています。小学生の
時から学んできているので、
中３では、すっかりゲームも 
“さま”になっています！ 

本校では、朝の会が始まる
までの１０分間を「朝活動」と
して自主学習の時間にしてい
ます。この「朝活動」では、週
１回程度の頻度で全校一斉に
「朝読書」を行っています。 
「朝読書」に設定されてい

る日は、日ごろに増して、一段
と落ち着いた雰囲気で朝活動
が進んでいます。 

  
発揮する 

  
妹背牛中 

 10月30日（水） 

生徒総会を終え１か月。新執行部は、連日、生徒会室で熟議
を続けています。専門委員会も、生徒総会での質疑を経て、図
書室の様子、校内放送、挨拶の励行など、早速活動を充実させ
始めています。 
「やっぱりいいや」「まあいいや」としないこと。正しい判

断と強い意志。妹背牛中学校はよりよくなるんだ、と、真摯に
計画し、熟議する生徒で成り立つ学校が、後期、悪い方向に行
くはずがない、と確信しました。「初志貫徹」。後期執行部のテ
ーマです。「できるとこから」ではあると思いますが、「何のた
めに」を明確にして取り組み始めている生徒です。 

生徒会長 大和田 晃太 さ
んの挨拶 より 

 
この生徒総会は、私たち生徒の代表であ

る委員会や生徒会執行部が提案したことを
生徒全員で質問や意見、要望を出し合う、と
ても重要な会議です。この生徒総会を通し
て、よりよい学校にしましょう。 

10月28日（月） 

10月28日（月） 

教育活動：朝の読書 

【金賞】河 嶋 来 実 さ
ん 

 
 
 

【銀賞】岡 部 愛 莉 さ
ん 

瀨 川   楓 さ
ん 

 
 

 

 
 

【銅賞】瀨 川   樹 さ
ん 

渡 辺 友 莉 さ
ん  

【佳作】大 山 雅 己 さ
ん 

佐々木 伶 奈 さ
ん 

辻 村 綾 乃 さ
ん 

 

 

 
 

第４３回 全国中学生人権作文コンテスト旭川地方大会 

【優良賞（旭川人権擁護委員協議会賞）】 山 上 麻里子 さ
ん 

 
 

 

 
 

国語科の授業を通じてコンテストに応募しました。 題 「相手の立場に立ち、思いやりを持つ」 
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1 日  17 火 参観日・学年懇談　2･3年PTA親子レク 5時間授業

2 月 三者面談① 6時間授業 18 水 年度末反省会議 5時間授業

3 火 三者面談②北都ﾌﾟﾛﾚｽ交流（昼休み） 6時間授業 19 木 年度末反省会議(予備日) 5時間授業

4 水 三者面談③　　　　　SC10:00～15:00 6時間授業 20 金 大掃除 5時間授業

5 木 三者面談④ 6時間授業 21 土 　
6 金 三者面談⑤ 6時間授業 22 日 バスケ部3年生を送る会
7 土 　 23 月 全校集会 5時間授業

8 日 　 24 火 冬季休業(～1/1５)
9 月 分掌部会(年度末)　教育委員学校訪問 5時間授業 25 水 　
10 火 学年部会(年度末) 5時間授業 26 木 　
11 水 職員会議(12・1月定例)　定時退勤日 5時間授業 27 金 バスケ部全道新人北大会（旭川）
12 木 　 5時間授業 28 土 バスケ部全道新人北大会（旭川）
13 金 生徒会活動日 5時間授業 年末休暇　閉庁日
14 土 　 バスケ部全道大会（旭川）
15 日 　 30 月 年末休暇　閉庁日
16 月 全体研修④　　　　　SC9:30～14:30 5時間授業 31 火 年末休暇　閉庁日

29 日

※SCはスクールカウンセラー面談日です

  

  

 

 

 

 

  

  

 

  

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

1２月の予定 １２月３日には、北都プロレスの方々が来校してくださいます！ 

【 バレー部 】 優 勝 北空知地区中学校バレーボール大会協会長杯 11 月 2 日

◇対:雨竜・沼田 ２－０勝利 ／ 対:一已 ２－０勝利 

部活動大会結果【10 月－11月】 

１年ＰＴＡ親子レク 

  
PTA１学年主催で親子レク「アップルパイ作り」

を行いました。ホカホカであつあつの本格的なア
ップルパイができました！おいしかったです  

Ｐ
Ｔ
Ａ
の
活
動 

進 路 情 報  
「令和７年度（2025 年度）道立高等学校入学者選抜」 〈一般選抜の学力検査日_令和７年３月４日（火）〉 

～３学年保護者進路説明会を開きました～ 

11/19(火) 

＜ウェブ上の申請システムによる出願者情報等のオンライン入力> 

出願者の手続受付期間が近づいてきました 
 

（受付期間） 
 

■令和６年 12 月６日（金） ～ 令和７年１月 23 日（木） 

 

アップルパイ作り - アグリ工房まあぶ - 

11/1(金) 

小中それぞれの三役が集まり、

今後のＰＴＡのありようについてを

話題に合同会議が開かれました。 

令和８年度当初に小中の PTA

を統合する新体制を目指して、「小

中 PTA 統合準備委員会」を立ち上

10/31(木

 

げることが決まりました。以降、規約や組織のありようなどにつ

いて統合準備委員会で部会を設置して具体的な協議を重ねて

いくことが確認されました。 

  
〈報告〉 学校祭での募金活動 

皆様のお力添えより、１８，５３５円の募金が集まりました。手をつなぐ親の会に寄付いたしました。ご協力ありがとうございました。 

 

11/1(金) 滝川開西中に
て 

講演～宇宙への夢をのせて～ 

  
三役が参加しました。講演内

容は前向きで、意欲がわきまし
た！子供との対話が重要だ」と
改めて再認した研修会でした。 

〈"PTA合胃三覆釦灘 〉

巳遍
Q Ju合 "m*,

」

-

―

―


